

## 議会報告会報告書

委員会	議会改革推進特別委員会
参加議員	①参加議員 18名欠席者武者議員、櫻井議員 ②参加議員 18名欠席者武者議員、櫻井議員
日 程	①令和 6年 10月23日午後 6時から 7時 30分 ②令和 6年 10月25 日午後 6時から 7時 30分
テーマ	議会報告会
①場所	松井田文化会館
参加人数	市民8 名
説明内容	市民への議会報告、議案、委員会付託の内容、各委員会の視察報告、各委員会所管事務に関する団体との意見交換についての報告、議会改革の狙い等
主な質疑応答	<ul style="list-style-type: none"> <li>・行政視察に市職員の同行あるのか、視察報告書に市職員はどんな反応あったのか、どんな形で市民はみることができるか？</li> <li>・3つの委員会の中で農業関係はどこの委員会なのか？農業関係は視察に行かないのか？</li> <li>・子ども食堂との意見交換会；原市公民館での池島さんがやっている子ども食堂で年2万円の予算があるが、すごい大変だという声あり。子ども食堂のあり方 支援が必要な子どもの家庭でもプライドあり、利用しづらい 東京コーヒー？このようなところも視察に行ってもらいたい</li> </ul>
反省、課題	<p>説明が型どおりで市民に分かりづらい点もあるのでスライドなど取り入れていくことが必要ではないか</p> <p>市民との意見交換はテーマを決めてやることも今後検討していく</p>
②場所	安中市文化センター
参加人数	市民30 名
説明内容	市民への議会報告、議案、委員会付託の内容、各委員会の視察報告、各委員会の書簡する団体との意見交換会の報告、議会改革の狙い等
主な質疑応答	<ul style="list-style-type: none"> <li>・少子高齢化人口減少安中市でも進行しているなか、議員定数の問題はどう考えているか</li> <li>・市道の廃止について、3年間にどんな動きがあったのか教えてもらいたい</li> <li>・企業誘致で発展させると聞いているが、めどは立っているのか？</li> <li>・農副連携についての考え方を聞きたい</li> <li>・文化の町と言われているが、市民ギャラリーという多目的ホールが全くない。富岡、高崎も複数ある。新庁舎ができるということもあって文化センターで小さくスペースで開催することを余儀なくされている（3年間）体育館がつかえないため。関係者が苦労している。希望としては市長に打診したことがある、今の庁舎が空いたらその部分を多目的ホールとして市民が使えるようにしてもらいたい。子どもも含め、全員の作品を集めてやりとか、そのような利用方法を検討してもらいたい。</li> </ul>

	<ul style="list-style-type: none"> <li>・弓道場誘致についての考え方を聞きたい</li> <li>・視察報告書をHPで拝見した。水道事業等インフラを民間委託するのはリスクあるのでは、東京都でも民間委託しコスト削減できたが、リスクを考慮すべきでは？</li> <li>・夫婦別姓について採択されたということだが、採択の意味はどういうことか？</li> <li>・投票率が上がらないという危機感持っている。大学生と話をしたときだれに投票したらいいか決め方がわからないとのこと。夫婦別姓についてどう考えているか等質問会を開くことは可能か？</li> <li>・昨年度開催した手話の講座には2名の議員が参加。手話言語の国際デーでは市庁舎をブルーライトアップしたときは多くの議員に出席してもらった。手話への理解をしてもらっていることに感謝。昨年の報告会に参加した時に感じたこと。市議がどのような活動しているか。目で見てわかるような工夫をしてもらいたい。写真やイラストを使った説明をしてもらうと内容がわかる。この報告会に手話通訳を出してもらっていることに感謝。通訳者の通訳が早く理解することができなかつた。早口で説明したからではないか。もうあとの配慮、ゆっくりめの説明をお願いします。</li> <li>・そうかいさん。足を運んだことのある方は挙手を。春先に環境省からも認定されたと聞いている。おおぎりも命名、夏には蛍が飛ぶ、上毛新聞にも四季折々の情報が掲載。安中市としてもPR。誰か答弁を。</li> <li>・11月2日にシンポジウムをやる。ウクライナの事実を話してくれと話しているが、話せない。レイプされている。日本国民は平和ボケをしている。だからシンポジウム開催。ぜひ議員も参加してもらいたい。</li> </ul>
反省、課題	多くの意見をいただく中で議会としては納得のいく回答ができない点があった 内容によって議員個人の考え方に入ってしまうことがある 説明の内容について市民が分かりやすく聞ける工夫が必要